

川辺小だより 10月号

春日部市立川辺小学校
令和元年10月1日

進んで学び考える子 思いやりのあるやさしい子 元気でねばり強い子

(知恵いっぱい)

(笑顔いっぱい)

(元気いっぱい)

川辺小ホームページ <http://www.kawabe.av-center.kasukabe.saitama.jp/>

日々の一步一步の積み重ねが可能性の扉を開く

校長 鈴木美江

2学期の大きな行事である運動会が、皆様のご協力のもと、多くの成果を上げて終了しました。当日は、開会式前には降っていた雨も止み、子供たちのやる気と一人一人の活躍する姿が輝く運動会となりました。心を合わせ声の限りに頑張った応援合戦、最後まで必死で走った徒競走、心を合わせ踊った表現運動、さすがと思わせた高学年の力強い組体操など。「どの児童も運動会前に比べ、一回り成長することができた」と感じるのは、私だけではないと思います。閉会式では、精一杯やり遂げたという満足感とさわやかな表情に満ち溢れていました。また、今年は、開会式のあいさつでも申し上げましたが、児童席のテントをPTAの方々の手作りで作成していただきました。素晴らしい環境の下、運動会を行うことができました。さらに、保護者の皆様・地域の皆様には、準備・片付けにご協力いただきました。感謝の念に堪えません。本当にありがとうございました。



さて、運動会を終え子供たちには、授業の中でさらなる目標を持たせ、学校生活を送らせてまいります。目標を持ち、日々の一步一步の積み重ねにより、子供たちの可能性の扉が開きます。しかし、その過程では、できるまで何度でも繰り返して学習をしたり、分かるまでじっくりと考えたり、最後まで諦めずに作品を完成させたり等、いくつもの壁を乗り越えなければなりません。子供たちには、今回の運動会での取組を通して様々なことを乗り越えることができたことを想起させ、自信をもって取り組むように励ましてまいります。



ねばり強く考え抜く力

新聞等でも報道されましたが、7月に「埼玉県学力学習状況調査（4年～6年）」、8月末に「全国学力学習状況調査（6年）」の結果が公表されました。県や文部科学省の分析結果によると、読書、家庭や地域での学習やボランティア等による授業サポートが学力向上に結びつくことが示されました。本校でも分析を進め、他県や他校と比較するのではなく、個に応じた指導に役立てているところです。しかしながら、トップレベルの県がここ数年

同じ県であるということは、その要素から学ぶべきところがあると考えます。秋田式と呼ばれる取組は、「少人数学習」「家庭での復習の徹底」さらに「早寝・早起き」「言葉遣い」と本校でも重点を置いている内容です。また、「難問に挑む」ということが取り上げられていました。



一連の調査を通して本校の課題と感ずるのは、「ねばり強く考え抜く力」です。「ああかな。こうかな。」と知識を駆使し、答えを見つけ出そうと最後まで考える力を育てるため、川辺小学校は、今年度より春日部市算数科モデル校として埼玉大学と連携し授業研究を行っています。私たち教員は、子供に分かる・できる授業を行うために、常に授業力を磨き高める必要があります。今後も、子供たち一人一人の学力向上に向けて努力して参ります。

ご家庭へのお願い

秋田方式の取組にもあった「家庭での復習の徹底」「読書」、さらには共同指導目標「8つの種」でもお願いしています「早寝 早起き」「言葉遣い」をご家庭でもご指導ください。一昨年有名私立中学校に入学した子役で有名な芦田愛菜さんは、本をひと月に低学年の時に30冊、中学生になった今でも15冊は読んでいると言っています。また、将棋で活躍している中学生でプロ棋士になった藤井聡太七段も読書家で有名です。塾に行かず、国立大学の附属中学校に入学できたのも、活字に常に触れていたからだと言っています。さらに、二人の映像での発言を考えてみても、美しい日本語を話す彼らの言葉遣いは目を見張るものがあります。学校と共に、子供が伸びる時期に、最大限伸ばすためのご協力をご家庭でもお願いします。



「お・か・し・も・ち」を守り、避難できました。

9月1日は、「防災の日」です。これを受け、9月6日（金）に、今年も、「緊急地震速報が発令され、地震が発生したのち、家庭科室から出火した」という想定で避難訓練を行いました。子どもたちは「お・か・し・も・ち」の約束をしっかりと守り、静かに素早く避難することができました。川辺小学校では、これからも防災意識、安全意識の向上に取り組み、「安心・安全な学校、地域づくり」に努力してまいります。



- 春日部市では、今後も震度5弱以上の揺れが発生した場合は、引き渡しによる下校となっております。どうぞ宜しくお願いいたします。
- 春日部市では、・市内で発生した火災、・大雨などによる道路通行止め、・不審者出没などの情報を「安心安全メール『かすかべ』」で提供しています。下記のアドレスをURL欄に入力し携帯ホームページを表示し、登録することができますので、ご活用ください。 <http://www.city.kasukabe.lg.jp/mobile/m-service.html>

防災行政無線定時チャイム（夕方チャイム）の放送時刻等が変わります。

10月1日から防災行政無線定時チャイム（夕方チャイム）の放送時刻等が次のように変更されます。ご家庭でもお子様と御確認ください。

月	時刻	メロディー
4月～9月	17:30	心の空（春日部市の歌）
10月～3月	16:30	